

## PRÉSENTATION DE L'ENTREPRISE

L'entreprise de Pompes Funèbres LE ROUZIC-VIDEGRAIN est une entreprise familiale de Pompes Funèbres et de marbrerie dont le siège social est basé à Langeais en Indre et Loire (37), à 25 km de Tours.

Elle possède 4 magasins et 3 chambres funéraires soit 8 salons se situant approximativement tous les 20 km le long de la Loire.

Son histoire : Plus de 40 ans d'expérience

Pour mieux la connaître, faisons un petit voyage dans son histoire.

Tout débute en 1974 lorsque Camille VIDEGRAIN, ouvrier maçon, décide de monter sa propre affaire et devient alors maçon marbrier funéraire.

Ses deux fils le rejoignent dans les années suivantes et Camille décide en 1982 de les associer officiellement dans l'entreprise. L'entreprise individuelle se transforme en Société Anonyme à Responsabilité Limitée, la SARL Camille VIDEGRAIN et fils.

En 1989, après plusieurs années de recherche, ils prennent possession d'un terrain en location bail dans la zone artisanale de Benais et construisent un bâtiment de 525m². Ce local comprend une partie magasin et une partie atelier. Cet achat marque la fin de la maçonnerie dans l'entreprise et la concentration sur l'activité marbrerie funéraire.

En 1990, Camille décède et Jean-Luc se retrouve à la tête de l'entreprise familiale.

La loi de 1993 met fin au monopole communal et à la délégation exclusive. L'entreprise saisit l'opportunité et devient entreprise de Pompes Funèbres tout en gardant l'activité marbrerie. Rapidement, les familles se tournent vers l'entreprise pour organiser les obsèques.

En 1996, suite à une liquidation judiciaire, l'entreprise rachète un concurrent à Luynes et se positionne ainsi sur ce canton.

Toujours par la volonté d'agrandir l'entreprise et de la pérenniser, Jean-Luc et Tony VIDEGRAIN, son frère, décident de faire construire une chambre funéraire à Langeais en 1997 sur le terrain que leur père avait acheté au début de la création de son entreprise. Elle sera construite dans un habitat troglodyte en pierre de tuffeau. La chambre funéraire offre un service supplémentaire non négligeable pour les familles. Elles préfèrent souvent que leur défunt repose chez nous plutôt qu'à leur domicile.

En 1998, une boutique de fleurs est en vente, près du CHU Bretonneau de Tours. Jean-Luc et Tony saisissent l'opportunité, c'est alors que le magasin "Accompagnement Obsèques "voit le jour. Dans un premier temps, l'activité florale a été conservée mais peu à peu, ils ont décidé de l'abandonner.

En 2001, la décision est prise d'ouvrir une chambre funéraire à Benais. Elle possède un

hall d'accueil, deux salons de présentation et une salle technique.

En 2004, une maison est en vente juste à côté de notre dépôt de Langeais, c'est une belle aubaine pour nous. La direction n'hésite pas et investit. Notre magasin de la rue Anne de Bretagne est déménagé fin décembre 2004 pour notre plus grand plaisir. Celui-ci est beaucoup plus lumineux et spacieux. Et il est très appréciable pour les clients d'avoir l'exposition de monuments funéraires, la chambre funéraire et le magasin à proximité.

En 2006, Jean-Luc et Tony VIDEGRAIN décident de vendre l'entreprise.

Le 1<sup>er</sup> janvier 2007, Monsieur et Madame Yvon LE ROUZIC deviennent propriétaires de la SARL VIDEGRAIN. Une nouvelle ère commence pour l'entreprise, ce sont les début de la SARL LE ROUZIC-VIDEGRAIN.

Yvon et Marylène LE ROUZIC ne sont pas en reste par rapport à leurs prédécesseurs, puisqu'au 1<sup>er</sup> octobre 2012 ils rachètent leur confrère de Bourgueil. Avec le rachat des Pompes Funèbres ZULIANI c'est quasiment un doublement de l'activité de la SARL LE ROUZIC-VIDEGRAIN qui s'annonce et l'ouverture de l'entreprise sur le Maine et Loire. C'est aussi le transfert de l'activité du magasin de BENAIS vers celui de BOURGUEIL, le site de BENAIS conservant et renforçant son activité de chambre funéraire.

Loin de se reposer sur leurs acquis, M. et Mme LE ROUZIC se lancent à présent dans l'aménagement de deux salles de cérémonie qui pourront servir pour des cérémonies civiles et aussi pour des cérémonies pour des cultes ne disposant pas de lieux de culte à proximité.

Ces deux salles de cérémonie se situent à LANGEAIS dans une cave troglodyte attenante à la chambre funéraire et à BENAIS dans la partie magasin inutilisée depuis le transfert vers BOURGUEIL.

Ces deux salles sont conçues et développées de la même manière, ce sont des salles pouvant accueillir une cérémonie funéraire :

- quel qu'en soit la teneur, civile ou cultuelle sans discrimination aucune. Permettant aux familles endeuillées de rendre hommages aux défunts dans des conditions décentes et dans le respect de leurs choix de vie qu'ils soient philosophiques, culturels ou religieux.
- dans un lieu couvert et climatisé, qui permettra aux familles de rendre hommages à leurs proches disparus sans être exposées aux rigueurs climatiques ou météorologiques.
- dans un lieu disposant d'une sonorisation adaptée et d'équipement de vidéoprojection permettant la diffusion de diaporamas et de vidéos. A l'instar de ce qui est désormais possible dans tous les crématoriums modernes.

Ces salles sont aussi équipées de cuisines répondant aux normes d'hygiène en vigueur et pouvant permettre aux familles et aux amis d'organiser une collation pour partager le verre de l'amitié et du souvenir.

Une entreprise, c'est une histoire, des investissements, des choix mais avant tout des femmes et des hommes.

Les hommes et les femmes :

En 2016, l'entreprise emploie 9 personnes à temps plein et 6 porteurs vacataires.

Yvon LE ROUZIC, gérant
Marylène LE ROUZIC, gérante associée, responsable comptabilité
Vivien PLESSIS, Responsable maintenance et marbrerie
Aurélie VIDEGRAIN, assistante funéraire,
Nathalie LE MORVAN, assistante funéraire,
Michaël PERCEAU, assistant funéraire et Maître de cérémonie,
Jérôme TEILLET, assistant funéraire et Maître de cérémonie,
Sylvain BREZULIER, assistant funéraire et Maître de cérémonie

Didier LE BOLAY, marbrier Richard CHAUVIERE, marbrier

Alain BASTIÉ, porteur vacataire
Claude POINTREAU, porteur vacataire
Christian MOREAU, porteur vacataire
Jean-Michel LANIS, porteur vacataire
Jacky RABOUAN, porteur vacataire
Benjamin LE ROUZIC, porteur vacataire

L'entreprise LE ROUZIC-VIDEGRAIN organise en moyenne 400 obsèques par an.

Langeais est notre siège social, la chambre funéraire et le dépôt sont à côté, le magasin de Langeais fait environ 40m2. Il possède une salle d'exposition de cercueils, avec ses bureaux où nous organisons les obsèques.

L'exposition de monuments funéraires se situe en face du magasin et de la chambre funéraire.

La chambre funéraire avec sa salle détente et ses 3 salons funéraires

Le magasin de Luynes, ville d'un peu plus de 5000 habitants, est assez bien situé puisqu'il est à côté de la mairie. C'est un magasin de 30m2 (bureau et magasin compris), le plus petit de nos magasins. Mais nous sommes parvenus à exposer des demis cercueils

Le magasin de TOURS a été vendu en mars 2016 et sa clientèle est transférée à notre agence de Luynes.

Le magasin de BOURGUEIL est un très grand magasin situé à côté du cimetière de BOURGUEIL. Il comporte une partie magasin avec articles funéraires, deux bureaux pour accueillir les familles, une salle de cercueils, une chambre funéraire avec trois salons funéraires, une exposition couverte de monuments.